

"LA TARDE"

Posadas, 12 de Noviembre de 1917

Repasando la semana (1)

Libertad, libertad, libertad! Este pasaje del himno nacional no sabemos si le cantaban con música de Parera o le recitaban en silencio; pero resulta comprobado que su ejecución práctica la intentaron antes de amanecer el domingo, cuatro individuos hospedados en el hotel de la calle Ayacucho. Pero debieron haberse ensayado debidamente, y de los cuatro liberales solo uno se liberó. A los otros tres, los guardia cárceles hubieron de hacerles comprender con razones contundentes, que aun no estaban maduros para ejercitar ese inalienable derecho ciudadano.

Y vultes de espaldas a la libertad, o sea de regreso a la celda abandonada, uno de los hoteleros les reconvinó:

—Pero porque se evadieron? No están bien aquí? Tienen gratis alimento sano y abundante, ropa, calzado, instrucción, cama, casa....

—No fué por nada de eso, señor, por lo que nos marchamos— parece que contestó el prófugo más convencido de que habían hecho una «manca».

—Por qué fué, entonces?

—Porque sacamos un barrote de la ventana.

No cabe duda de que progresamos. Hasta hace poco, los conflictos sonados entre autoridades tenían lugar solo en los territorios. Ahora el buen ejemplo va extendiéndose, y a la provincia de Tucumán ha cabido la dicha de superar en los conflictos resonantes a las gobernaciones.

En los territorios, cuando más se llega a la ruptura de relaciones entre las autoridades, como si fueran potencias mal avenidas; pero en Tucumán, el gobernador elegido por el mérito de haber conseguido sostener en los 80 centavos el precio del kilo de azúcar, no se ha detenido en tan poca cosa. Importándole un árbitrio las disposiciones constitucionales, cierra la legislatura porque esta no se le somete incondicionalmente y a los rebeldes diputados y senadores provinciales les espanta de su estado, encarcela al diputado nacional que pretender romper lanzas en pro de los desterados y, hasta a la justicia, que acuerda la libertad del inmundizado por su cualidad de legislador nacional, la manda a freír espárragos; es decir, no la obedece, que para el caso es lo mismo.

Y he ahí a Bascary I ejerciendo de dictador, sin que hasta el presente le hayan cortado los vuelos.

Córdoba, según las noticias de ayer, presenta los mismos síntomas de la afección tucumana.

Y no sería extraordinariamente sorprendente que otros gobernadores de otras provincias hicieran y trataran de hacer tablarosa de sus legislaturas, si los hombres que componen estas no se avienen a los deseos de aquellos con la sumisión de fámulos dóciles. Desde arriba no habría de mirarse con malos ojos. Antes que el gobernador de Tucumán y que el de Córdoba, el de toda la nación ha marcado el derrotero de las desavenencias con los legisladores. Si que estas se han exteriorizado únicamente, en simples mensajes atestados de reproches, en algunos vetos y en no hacer caso al Congreso acerca de sus acuerdos de cortar las relaciones

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERIEN DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECEPTAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL POSADAS Misiones

nes con Alemania; pero es bastante. Además si la táctica Bascary resultara de reconocida eficacia, por qué habríamos de pensar fuera imposible de adaptarse a ella el providencial Don Hipólito?

Los italianos siguen marchando delante. Como dueños de casa, van enseñando el camino por donde deben ir los austro-húngaros. Estos les quieren pagar el servicio con moneda gruesa y como los italianos dicen que ellos tampoco tienen sencilla, han accedido a los franceses y británicos a ver si entre todos juntan la suficiente para darles el vuelto. Y de «yapa» les regalarían zapatillas.

La situación de Rusia cada vez más embarrullada. Con la subida al poder de los maximalistas, han subido también al máximo las diferencias partidistas. Esta circunstancia nos hace temer que el gobierno de los máximos sea de escasa duración.

«No por mucho madrugar, amanece más temprano».

(1) Esta crónica fué escrita para el sábado último.

Telegrama de desagratio

La Comisión Directiva de la Asociación Española de esta ciudad, ha enviado hoy al embajador de España en Buenos Aires, el telegrama que insertamos a continuación. El tiene por objeto desagrar al representante consular de esa nación entre nosotros señor Lázaro Gibaja, que ha sido injustamente agravado por el correspondiente de La Nación.

Entendemos que cada ciudadano haga libremente lo que mejor le parezca, pero no persiguiendo con su actitud herir la susceptibilidad, ni echar sombras sobre los precedentes y conducta, de quien sabe rendir culto al mejor cumplimiento de su deber. En el conflicto existente entre las autoridades del Territorio, que ha tocado ya extremos inconcebibles, no se debe pretender inmiscuir a personas que viven muy distantes de los móviles que dieron margen al entredicho y menos al investido con el delicado cargo de agente consular de un país extranjero, obligado por esa circunstancia a guardar la mayor imparcialidad en conflictos de esta naturaleza.

Nos consta por otra parte que el señor Gibaja, atendió de in-

mediato la reclamación del súbdito español Sr. Felizart, detenido en la policía como muchos otros por nimio delito, pero hubo de dar término a su intervención en virtud del estado actual de cosas que mantiene divorciados a la Gobernación y al Juzgado Letrado.

Y si la prolongación del conflicto resulta repudiable, por los perjuicios que eroga y por el daño moral que causa fuera de aquí al buen nombre del Territorio, deben recaer las responsabilidades, sobre quienes corresponden, y no buscar enredar en la complicada madeja, a respetables vecinos que consagran sus energías al trabajo y son en absoluto ajenos a las maniobras de la baja política, que es la causante indirecta del estado anormal que cruzamos y de la prisión arbitraria que sufren algunos inocentes, entre los cuales se halla el nombrado Felizart. Hecho el breve comentario que antecede ajustado a la seriedad e independencia de esta hoja, damos entrada al telegrama de referencia que dice así:

Embajador de España.

Buenos Aires.

La C. D. de la Asociación Española de Socorros Mútuos, en representación de todos los españoles de este Territorio, se dirige a V. E. protestando energicamente del telegrama en que el señor Raimundo Fernández formula cargos gratuitos contra el Viceconsul de España en Misiones.

Oportunamente, el señor Lázaro Gibaja hizo gestiones para conseguir la libertad de nuestro compatriota Sr. Felizart, no pudiendo obtenerla por el estado anormal en que hallan las relaciones entre la Policía y el Juzgado Letrado de esta. El mayor bien que pudiera deseárselos a nuestras colectividades del interior, sería el de que todas tuvieran representantes tan dignos y patriotas como el señor Gibaja. Saludamos a V. E. con todo respecto. Juan Montejano, Alfredo Leiras, Ramón Recio, Julio Turran, Francisco Montejano, Mariano Diaz, Antonio Nieto, Eliberto Ipa.

Impuesto al vino

En el proyecto de presupuesto para el año entrante se gravaba el vino con un elevado impuesto interior. A los vitivinicultores mendocinos excusado es decir que semejante impuesto ninguna gracia les hizo y se organizaron reuniones para pedir que no fuera sancionado, porque, según ellos, arruinaría la industria. A los vitivinicultores no les podía faltar el paliativo denodado que defendiera tan noble causa, y no les faltó.

El señor Lencinas tan eficazmente ha gestionado cerca del gobierno nacional, que este ha consentido en retirar el proyecto de gravar el vino.

¿Que quién es el señor Lencinas? Pues el candidato único e insustituible a la gobernación de Mendoza.

De modo que Mendoza tendrá un gobernador por el vino sin impuesto, como Tucumán tiene un gobernador por el azúcar cara.

La ignorancia en la mujer

La ignorancia fué un artículo de mujer, y se dijo, y se sostuvo, y se proclamó que se sentaba bien. Así lo dijeron autores eminentes, y como ser ignorante es muy cómodo, sobre todo cuando lo dice un sabio, ella se dejó estar sin sacar la consecuencia de que en ese estado no era más feliz.

La mujer rica es ignorante.

¿Cuál es el mejor jabón?

Montejano

MARCA REGISTRADA

bién sé que habrá sentido hastios grandes como sus palacios — la pobre no muere — y como las actividades internas, cualesquiera que sean, han de salir afuera como las de los volcanes, ya arrojando fuego, ya lava, ya cenizas, las de ellas salieron en forma de coquetterías, muy eficaces, muy bellas algunas veces, porque ellas cuando son inocentes, buenas sensatas y merceditas, como las del pavón, les sientan y pueden seguir siendo artículo de mujer.

Sea el espejo su atributo, mas no el único: el otro sea el libro. En el primero verá su belleza, en el segundo su ignorancia; en uno las perfecciones, en otro las imperfecciones, y así olvidará algo el primero y se dedicará más al cuidado del alma. El alma bella irradia sobre el cuerpo; hay quien no lo ve, pero hay quien lo ve. Díe más el alma bella irradia a mucha distancia. La bondad, la sencillez, la naturalidad, la cultura, tienen efluvios de heno de los prados que no perciben los olifatos hechos para el pachouli....

No siga siendo el apostolado de la mujer la coquettería; sus libros, el figurín y la novela, bajo el pretexto de que esta instruye. Primero es la gramática, la aritmética, la historia; hay en ellas cosas de más delicia que en la novela. La novela fué siempre el libro de los desocupados.

Una vida sedentaria, sin instrucción, sólo con nociones sentimentales de ciertas morbosas novelas que causan nostalgias, penas aún no vividas, que nos enseñan lo que menos necesita-

"La Porteña"

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa Blanca para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambrás, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemaneses, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Pidan 'BOCK CENTENARIO' y 'CRISTAL' Las mejores
Y las mayor de consumo en el país. — Casa Juan B. Mola y Cia. — Posadas.

Hotel 'Misiones'

Mi amigo Don Juan Sabino
 Que no vive de ilusiones
 No tiene preocupaciones
 Cuando toma el rico vino
 Que vende el "Hotel Misiones".

mos nos depresiona, nos apoca, nos ablanda, nos torna abúlicas, melancólicas, trágicas o aventuradas: no es tónico, yo creo, para la gran mayoría de las jóvenes.

Se ven en los días domingos puertas y ventanas llenas de muchachas, que a veces bostezan, que se hastian, que van y vienen, que parecen buscando algo, en tanto critican y avirugan para matar aquello tarde que pasan los ojos de la máquina, la fábrica o el taller.

Es natural que precisen aquel estudio para su expansión y desarrollo, y esto parece a primera vista un uso formidable para su ignorancia; pero recordando a los carpinteros, albañiles, jornaleros, etc. etc. que salieron de su ignorancia, ellos bien saben cómo el broquel no es tan fuerte. Otras, después de apertearse dos o tres horas diarias durante muchos años, se doctoran en ciencias de barrios. Saben de los barrios circunvecinos, su población total, sus familias, con árboles genealógicos, sus adelantos edilicios, su movimiento, industria y comercio, su carácter

y aspecto, su nomenclatura, su psicología, su civilización; en una palabra, su historia general y particular; porque de un barrio hay tanto que saber como de Extremo Oriente.

Aconsejo a esas niñas mejor el estudio de cosas útiles a la mujer, ampliación de las que les enseñaron en la escuela.

El natural encadenamiento de las ciencias nos llevará sólo a la altura donde se adquiere el carácter; pero no carácter de hombre, no, siempre carácter de mujercita; que parezca débil pero que sea fuerte.

Esto nos dará dignidad risueña, porque sabremos usar de todo en graciosa, sin excluir la espiritualidad, la elegancia, la apatía de interesar y la espontaneidad, porque no será cosa de usar corsé también para el alma y deformarla.

Abramos los ojos y busquemos en ciencias de barrios. Saben de los barrios circunvecinos, su población total, sus familias, con árboles genealógicos, sus adelantos edilicios, su movimiento, industria y comercio, su carácter

MARÍA LUISA MOLLICA.

LA GUERRA EUROPEA

IncurSIONES INGLESAS Y FRANCESAS — Venizelos en Roma — austro-alemanes capturados — Los italianos cruzan el río Piave — Ocupación de Belluno por los austro-alemanes — Kerensky al 200.000 hombres — Violentos combates en Petrograd — Los cosacos contra Petrograd.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, noviembre 12.—Continúa sin resolución el conflicto entre las empresas y los obreros ferroviarios.

Se espera el anuncio del decreto del Ejecutivo que aparecerá el 20 del corriente y que versará sobre la reglamentación del trabajo.

Los obreros han prometido permanecer en sus puestos hasta conocer las conclusiones a que arribe el mencionado decreto y si no les satisface plantearán nuevamente la huelga general del gremio.

Buenos Aires, noviembre 12.—Despachos de Tucumán dan cuenta de que la situación política sigue en el mismo estado.

Buenos Aires, noviembre 12.—En la casa de gobierno se decía esta mañana que en breve aparecerá el decreto designando interventores a Córdoba, Corrientes y Jujuy.

Para la primera de las provincias insiste en que será nombrado el actual ministro del Interior doctor Gómez, que renunciaría a su cartera.

EUROPA

FRANCIA

Paris, noviembre 12.—Un co-

municado oficial publicado anoche dice lo siguiente:

Los británicos efectuaron un raid hasta Warneton (Bélgica), tomando prisioneros al enemigo. Las tropas inglesas rechazaron rápidamente una incursión de los alemanes al oeste de Lens.

Tropas francesas realizaron varias incursiones a Flirey, alcanzando el objetivo que perseguían.

Nuestras tropas rechazaron ataques alemanes en los sectores de Hartmanns, Weilerkopp y Reichacker.

El enemigo sufrió pérdidas de importancia.

Acenúanse los progresos aliados en Flandes.

Paris, noviembre 12.— Llegó a esta capital el jefe del gobierno griego señor Venizelos.

ITALIA

Roma, noviembre 12.—Informaciones dadas a conocer ayer registran los siguientes hechos:

Los austro-alemanes fueron capturados en Tezzo y alturas de Valdobbiadino, quedando en nuestro poder muchos prisioneros. Los invasores fueron rechazados en varios ataques sufriendo pérdidas.

Los italianos cruzaron el río Piave, avanzando sobre el frente enemigo.

Dr. Eduardo Domínguez Ortiz
 ABOGADO
Alfredo Weiss
 PROCURADOR
 MARTILLERO PÚBLICO
 POSADAS — San Lorenzo 379

En las zonas de Galli y Monte Forraje, los tentones fueron repelidos por nuestra tropa. El comunicado publicado en Berlín por el Estado Mayor alemán, confiesa los fracasos de las fuerzas austro-alemanas y reconoce la brillante resistencia de los peninsulares, a lo largo del río Piave.

Los invasores ocuparon Belluno, pequeña localidad situada en las cercanías del Piave.

Nuestras tropas muestran un excelente espíritu de combate.

Los austro-alemanes tratan de fortificarse en las orillas del río Tagliamento.

RUSIA

Petrograd, noviembre 12.— Informase que Kerensky, al frente de 200.000 hombres intenta recuperar el poder y avanza hacia esta capital.

Durante el día y noche del sábado se libraron violentos combates en las afueras de esta ciudad.

Petrograd, noviembre 12.— Fracasó una intenciona de los maximalistas de snuborar una división de cosacos.

Petrograd, noviembre 12.— Anunciase que Filandia marcha resoltamente contra esta capital con objeto de arrancar el poder a los maximalistas.

La situación tornase cada día más grave y se esperan sangrientos sucesos.

Los empleados de los ministerios se declararon en huelga.

Petrograd, noviembre 12.— Como resultado de los sucesos que se desarrollan, las operaciones en el frente se hallan paralizadas.

Los alemanes ocuparon nuevas posiciones en el golfo de Riga.

Crónica Social

Enlace efectuado

De acuerdo con la información que anticipamos, realizase el sábado el enlace de la señorita Virginia Dei Castelli con el joven Mariano Niella. La ceremonia fué presenciada por numerosa concurrencia, que expresó luego sus anhelos de felicidad a los jóvenes desposados. Terminada esta se hizo los honores a un buen servido ambigü, iniciándose después el baile que se prolongó hasta la 1 de la madrugada. La joven pareja recibió muchos y variados regalos.

La fiesta sportiva

Se realizó anoche con extraordinaria afluencia de público la fiesta sportiva organizada por la sociedad «San Vicente de Paul».

El programa novedoso e interesante, fué desarrollado bajo la expectativa general, siendo cada número saludado con aplausos y risas.

Damos a continuación la nómina de los que obtuvieron los premios señalados:

Boys scouts. 1 libra esterlina y un diploma.

Juego del Moño. Stas. Manuela Cusolito y Beatriz Valtier. 6 pañuelos bordados. Caballero José Prieto un seguro de vida.

Carreras de embolados. Armando Cambas un hermoso reloj de bolsillo.

Pintar el ojo al chancho. Sta. Tomasa Galarza una bombonera. Caballero Dr. Roberto Martí un cubierto de plata.

Carrera de la cuchara y el huevo. Sta. Teresa Sneider una preciosa bombonera.

Carrera de velocidad. Pedro Ferricola. Un cortapluma de nícar.

Carreras de velas. Atanasio Reca. Una alcancía marítima.

Carrera de adiestramiento. Señorita María Antonia Rebollo. Un tintero con reloj. Caballero Alcibiades Echevarría. Un despertador.

Carrera del trago. Sta. Eloisa Rebollo. Un reloj de comedor. Caballero Carlos Rodríguez. Un dije para rejejo.

Salto en alto. José Fleitas. Un molino termómetro.

Salto en largo. Ramón Tabares. Un molino con termómetro.

Escuela Elemental N. 6

Clausura de clases

PROGRAMA

Exposición de trabajos los días 13, 14 y 15. Clases públicas dadas siguiendo el horario del año escolar.

Conferencias prácticas sobre los siguientes temas:

1º y 2º GRADO

Perifilar a Rivadavia en su niñez, juventud y sirviendo a su patria.

Personalidad de Juan Bautista Alberdi, haciendo resaltar sus cualidades prominentes.

3º GRADO

Juan Gutenberg.— Sentimientos de veneración hacia este gran benefactor de la humanidad. Lectura de la poesía titulada «La sierpe y el cónдор». Consecuencias morales.

4º GRADO

Benefactores de la humanidad: Galileo y Franklino.

HORARIO

De 7 a 11 a.m. y de 2 a 5:30 p.m.

Día 13 y 15 por la mañana: 1º C, 1º B, 2º A y 3º.

Por la tarde: 1º A, 1º D, 2º B y 4º.

Día 14 por la mañana: 1º A, 1º D, 2º B y 4º.

Por la tarde: 1º C, 1º B, 2º A y 3º.

El 15 se realizará un acto de despedida a los alumnos. En nombre de los niños hablará el alumno de cuarto grado, Dn. Daniel G. Cortés y en el de la dirección, la maestra Sta. Izaguirre.

GUBERNATIVAS

Posadas, Noviembre 12 de 1917.

Vista la vacante existente del puesto de Celador en la Cárcel del Territorio, por renuncia del señor Felix Cerdán presentada en el día de la fecha, y en uso de la facultad que le confiere a los Gobernadores de Territorios Nacionales el Superior Decreto de fecha 31 de Octubre de 1912, el Gobernador de Misiones.

DECRETA:

Art. 1º. aceptase la renuncia presentada por el señor Felix Cerdán, del cargo de Celador de la Cárcel del Territorio y nombrose en su remplazo al señor Ireneo Mayol.

—Art. 2º. Comuníquese a quienes corresponda y publíquese.

Fdo: HÉCTOR BARRERO Fdo.—J. Wenceslao Segovia. Es copia.—J. Wenceslao Segovia. Srío. de la Gobernación

Antonio De-Nezri

Comisiones-Representaciones
 Calle Bolívar 265
 Único Representante de la casa Gatti y Charra Lda
 Venta a precio de catálogo
 Depósito y venta de: ARROZ, MAIZ Y YERBA
 Único representante para el Territorio de Misiones: THE BRUNSWICK BANKS-COLLEGEON Co. Billares y accesorios—NOVELLA y DOMINICA Almacén por mayor—Especialidad en semillas—LAGOON y ESPARTRACER y CIA., Licores-Vermouth

Se alquila Casa cómoda e higiénica frente a la Plaza 25 de Mayo.—Tratar con: Vicente Gentile

Deténgase y lea:

La ya acreditada **CASA MESEGUER** ha recibido un nuevo stock de artículos en los ramos de:

Zapatería, Ropería, Lencería, Novedades, Fantasías, etc.

La selección esmerada de todos mis artículos me permite garantizar su bondad.

Una visita evidenciará a usted lo expresado.

Casa TERZI

SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

PLAZA 9 DE JULIO

Calle Colón N. 278

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrillón
ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino
Banco de la Nación
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cia.
Mercurio—Balle Córdoba y Junia.
POSADAS Misiones

Lorenzo R. Piñero

ESCRIBANO NACIONAL
Atiende al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 222

Dr. Felizardo Toscano
ABOGADO

Acepta poderes consultas verbales y por escritos.
Trata de asuntos civiles y comerciales.
Cuenta con abogados corresponsales en Ido de Jauregui, Curitiba, Porto Alegre, Itaguayana y Posadas.
IGUAZU (ALTO PARANÁ) BRASIL

Dr. Roberto Martí
Abogado del Foro de Corrientes

Ha abierto su estudio en la calle COLON N.º 65.—POSADAS

JULIO DIONISI

Constructor de obras Planas y Presupuestos
Construcciones en general
95 DE MAYO Y ENTRE RIOS

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO DEL

Dr. GUILLERMO VILLAFANE
Director de la Anatomía Pública

CLÍNICA MÉDICA.—CIRUGÍA DE URGENCIA, ETC.
CONSULTAS: de 8 a 9 a. m. y de 3 a 6 p. m.
CALLE FELIX AZARA N.º 329
TELEFONO N.º 67

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Febrero

ENFERMEDADES DE LOS OJOS—ANTEOJOS

Doctor E. Rivabella
OCULISTA

Diplomado especialista de Oftalmología en las Facultades de París y Turin.
Director de la Clínica de enfermedades de los ojos del Hospital Italiano de Buenos Aires (Junio 1910 a Junio 1917).
Enfermedades del fondo del ojo, Catarata, Glaucoma, Estrabismo, Vias Lacrimales, Tracoma, Pestañas desviadas, Manchas de la Cornea.
A los enfermos de catarata hace recuperar por completo la vista.
Consultas de 2 a 4 p. m.—Calle Lavalle 1312.—BUENOS AIRES.

Julia B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires
Calle Córdoba, N.º 470-72

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA

CONSULTAS: — de 7 1/2 a 12 p. m.
Calle Sarmiento N.º 276
CASA DE BARTHE (altos).

Venta de terrenos

Se venden lotes de terreno en las chacras N.º 2 y 42, a pagar en 30 mensualidades. Los interesados pueden tratar con don Ramón Morales, en su domicilio situado en la chacra 42.
Hay para vender un total de 101 lotes.

AGENCIA DE LOTERÍA SARA

DE C. Sara & Montejano

Comisiones y Consignaciones REMATES PÚBLICOS — ANEXO CIGARRERÍA

Bolívar 271

ACADEMIA MUSICAL "BAUZA"

Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde recurrir.

Los alumnos se preparan un combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

ATENCIÓN
Pase a ver la vidriera del Café Paulista
allí encontrará masas y postres a su gusto
TODO DEL DÍA

Fotografía DORREGO
DE **ADOLFO ROSSI & Cia.**
Especialidad en retratos al platino y ampliaciones de cualquier tamaño, al lápiz o retocadas en tono negro o sepia, con o sin marco.
Venta de vistas de la ciudad, Cataratas del Iguazú y Ruinas Jesuíticas. — Corrección y rapidez en la ejecución de los trabajos a precios sumamente módicos.
Se necesitan agentes corredores de ampliaciones y marcos.
Calle San Lorenzo 397

CARNICERÍA
"LA POPULAR"
DE **Manuel Ramírez & Cia.**
Instalada en el centro de la ciudad frente al «Almacén Popular». Establecimiento ajustado a las más escrupulosas condiciones de higiene.
Venta de carne gorda, despachada por cortadores competentes.
Se atiende al público con el mayor esmero y tiene establecido reparto a domicilio.

Restaurant COLÓN
DE **MARÍA G. DE BERNAL**
QUEDA ABIERTO AL PÚBLICO DESDE LA FECHA
Cocina a la española, atendida por su dueña. — Comida a todas horas. — Se reciben pensionistas y se mandan viandas a domicilio. — Servicio empujado. — Precios módicos.
COLÓN 886 PLAZA 9 de JULIO

Por 5 razones
Coviene comprar muebles en la "Mueblería Europea"

1. PORQUE los muebles son de construcción sólida y elegantes.
2. PORQUE los muebles son macisos y de los mejores materiales.
3. PORQUE la «Mueblería Europea» tiene siempre un surtido completo.
4. PORQUE vende al precio de catálogo de Bs. Aires sin ningún recargo.
5. PORQUE vende con grandes facilidades de pago sin aumento de precios.

ANTES DE HACER SUS COMPRAS EN OTRAS CASAS, VISITEN NUESTRO SALÓN DE EXPOSICIÓN Y SE CONVENCERÁN.

P. Chapov y Girson POSADAS Misiones

¡Viva Italia!
Suscripción Patriótica Italiana a cargo de la Agencia de la PATRIA DEGLI ITALIANI—Posadas
Se invita a todos los conacionales a concurrir a una suscripción patriótica, en protesta a la amenaza, a la ofensa enemiga de todos los enemigos de aquellos que combaten con los gases traidores y de aquellos que invidian, insidian y gozan en la sombra.
Las suscripciones se reciben en la Agencia de la «Patria degli Italiani», calle San Martín N.º 459—Posadas.
Pietro Giorio—Agente.
Se publicará la lista de los suscriptores.

Casa de Modas
DE **FIDELINA G. de RODRIGUEZ**
Se confeccionan los últimos modelos en trajes para novias, tallero y fantasía para señoras, señoritas y niñas. Confección esmeradísima.
Se confecciona toda clase de ropa blanca para señoras a precios módicos.
Calle Azara 110 al lado del Hotel Argentino.

Sanatorio de Cirujía
DEL **Dr. Manuel Urbietta**
Médico-Cirujano
POSADAS Calle Bolívar N.º 410 entre Dr. Altes Teléfono 104
Admite enfermos que puedan ser operados y asistidos por los Sres. Médicos de la localidad.

Escuela de Agricultura de Posadas
Llámanse a licitación pública, por el término de treinta días, para la provisión de pan, saleta, carne y leña, durante el año 1918.
El pliego de condiciones se encuentra en la Secretaría a disposición de los interesados.
Las propuestas se elevarán cerradas y lacradas a la Dirección de la Escuela y se abrirán el día 30 del corriente a las 8 a. m. en presencia de los interesados que concurran.
Posadas/ Noviembre 1 de 1917.
El SECRETARIO ADMINISTRADOR.

CASA La Armonía
DE **León L. Christin**
Calle S. del Estero esq. Colón—Posadas
Venta de Grafófonos, Pías, Piezas de repuestos para cualquier compositora de Grafófonos. Discos de últimas novedades y de las marcas: Atlanta, Columbia, Victor, Odeón, Era y Homokori, a precios de catálogo.
Se compran Grafófonos usados en buen estado. (No se compran Discos).
Se compran chapas de zinc usadas y herramientas de Herrería etc.
CARPINTERÍA
Se hacen toda clase de trabajos del ramo. Se hacen casas de maderas económicas para familiar, negocios o depósitos, etc.
Para cualquier clase de edificio, ofrezco una composición especial para techos a \$ 1,20 el mtz. En esta casa pueden ver muestras colocadas.
Se hacen planos y presupuestos para cualquier construcción económica en material y mano de obra etc.
Precios moderados y prontitud en el trabajo. Se hacen proyectos, etc. gratis.

PAPAS
El «Almacén Popular» acaba de recibir un enorme stock de Papas de Mar del Plata.

Regardé
«La Maison Hamard» comunica a su distinguida clientela que acaba de recibir un extenso y selecto muestrario de géneros de las principales casas de Bs. Aires y Rosario para la presente estación, atendiendo los pedidos a precios de catálogo; su taller de sastrería cuenta con personal competente para la confección de trajes sobre medida a precios excepcionales.
Ambos brin especial de mucha duración a \$ 18.00 m.
Trajes de casimir pura lana \$ 45.00 m.
Trajes de seda japonesa \$ 47.00 m. etc. etc. etc.

Frente al Hotel Argentino
—Posadas—

LIBROS NUEVOS
La «Librería del Colegio» ha recibido los siguientes libros:
MARTINEZ ZUGRILLA
«Novia de reacciones»
«Casa de los Cueros»
«Flor de Durazno»
«Frente Sellado»
«Alegro»
RAFAEL BARRET
«El Doctor Paragoso»
«Moralidades»
BLASCO IBÁÑEZ
«Los Cuatro Ginetes»
«Los Argonautas»
«Orientes»
LÓPEZ DE HARO
«El país de los milodios»
«En un lugar de la Mancha»
YARGAS VILA
«El Montañero»
«La Democracia de Job»
«República Romana»
«Elpidora Rojas»
«La Tragedia de Cristo»

Adolfo J. Pomar
ADMINISTRADOR NACIONAL
Mensuras en general—Peritajes—Pruebas de camisas.
Belgrano esq. Bs. Aires.

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENE-RALES y reciben constantemente nuevos surtidos. = Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Misiones

Empresa de Navegación

JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Cor-pus desde el 1° de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas única-mente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a.m. yegando a Corpus a las 2 p.m. --Regresado de Corpus los Martes, Jue-yes y Sábados a las 8 a.m., llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el día, a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a la. 5 p. m. --Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un des-cuento del 50 %.

Ferro Caril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 1 de Noviembre de 1917 rñe el siguiente horario de trenes:

SALIDA DE POSADAS LLEGADA A POSADAS

Miércoles..... a las 8.50 p. m. | Sábados..... a las 6 a. m.
Sábados..... a las 8.50 p. m. | Miércoles..... a las 6 a. m.

'Librería del Colegio'

UTILES DE ESCUELA EN GENERAL. -- ARTÍCULOS PARA ESCRITORIO. -- TEXTOS ESCOLARES. -- LIBROS EN BLANCO -- BLOK DE PAPEL CARTA HILO -- CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO -- LAPICERAS CON DEPÓSITO DE TINTA. -- CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR -- TIVIEROS DE VIDRIO Y CRISTAL. -- JUEGOS DE DOMIÑO Y LOTERÍA -- CAJAS DE COMPACES. PINTURAS AL OLEO Y ACUARELA

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AC-TORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DIC-CIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña
Posadas SARMIENTO Y COLON Misiones

Chacras En la Estancia y Colonia "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.- m/n por hectàrea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag.

Concepción de a Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

Estación Experimental de Loreto

(MISIONES)

Tiene en venta 200 000 plantas de yerba mate en alfileros a un centavo y medio la planta.

Docientas mil frutas más o menos de naranjas a un peso el mil. Tres mil quinientos kilos de yerba elaborada al precio que se le pida en plaza al conocer su calidad. Cuatrocientos kilos de algodón con precios en iguales condiciones que el anterior. Se-millas de algodón, tabaco, y plantas forestales. Además se hacen experiencias con citrus, caña de azúcar, tabaco, forrajes y variedades de yerba mate, admitiendo y solicitando la cooperación de todos los agricul-tores interesados para implantar cualquier otro ensayo.

El colono que se encuentre afectado por la ley de Tierras y Colonias, puede abren-der las plantas de yerba en vivo de cuas-lequier edad al precio de \$ 0.03 cada uno y 2 pesos el ciento.

La Estación Experimental, es del agricul-tor y por lo tanto evacua todas las con-sultas que se le hagan en materia de agricul-tura y ganadería. Dirección: Estación Experimental de Loreto (Misiones), Fuerte Santa Ana.

Se VENDE

Una jardinería casi nueva Para tratar con Ricardo Fernández--San Martín esq. 25 de Mayo.

Se vende Por ausentarse del país, su dueño, un aparador, un ropero, un laboratorio y una mesa de luz. Tratar en calle Buenos Aires 481 con Alfredo Arrigon

AVISO

Ama de leche Se ofrece una con leche abundante. Mujer joven y sana. --Por informes, ocu-rrir a esta administración.

Arreglo de Quintas y Jardines

Coibrando precios módicos, se arreglan Quintas y Jardines. Diríjirse por datos a esta administración.

Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL DE Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidades para pasa-jeros. Buen 'ato, cocina excelente. Casa de material de propiedad frente a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telegráfo.

Dr. Macedonio Fernández

Estudio: LAVALLE 560 BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo.

TRASLADO

BALBINO BRANAS mudó su escritorio de representaciones comerciales, cobranza de comisiones y consignaciones etc. a la calle Colón núm. 109, Posadas-Misiones.

SOCIEDAD COOPERATIVA de CREDITO

Banco Popular de Misiones (Limitado)

Fundada el 12 de Octubre de 1917

Dirección: -- Presidente, Dr. Higinio Arbo; Vice Presidente 1.º, Sr. Guillermo Jacobson; Vice Presidente 2.º, Sr. Suzzano S. Rumney; Vocales: Dr. José A. Agüero Sr. Julio Benavides, sr. Andrés Bianchi, Dr. Andrés Chabillon, señor Blas V. Franco, Dr. Roberto Marty, doctor Juan Ezeola, seño: Abel Sánchez señor José 'peroni; Síndico Titular, doctor Eduardo Domínguez Ortiz; Síndico Suplente, señor Federico Esquivel; Gerente, señor Pedro J. Fallo.

Las personas que deseen tomar acciones, pueden solicitarlas del Gerente señor Pedro J. Fallo, calle Colón 188, quien atenderá cualquier pedido de informes todos los días de 8 a 10 a. m. Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas, o en diez mensualidades. Se llama la atención del público sobre el Art. 2º de los Estatutos.

El objeto de la Sociedad es proporcionar el crédito a sus propios socios por medio de la mutualidad y del ahorro.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

"LA TARDE"

Dirección, Redacción y administración COLÓN Y SARMIENTO Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TÉRMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....		1.40	
" trimestre.....		4.-	
" semestre.....		7.50	
" año.....		15.-	
Número suelto.....		0.10	
" atrasado.....		0.20	

Para todo lo referente a avisos, solici-tudes y publicaciones de propaganda de cual-quier índole comercial, solicítense a la Ad-ministración informes sobre tarifa, indicando extensión y lugar en que deseen sean pu-blicados.

TRABAJOS COMERCIALES PIDA EN ESTA IMPRENTA

Empresa de Navegación Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor "LELIA E" de Posadas a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas

AGUAS ARRIBA	AGUAS ABAJO
Posadas 7.30 a. m.	San Ignacio 1.30 p. m
Candelaria 9.15 >>	Santa Ana 2.10 >>
La Mina 9.40 >>	La Mina 3.- >>
Santa Ana 10.40 >>	Candelaria 3.15 >>
San Ignacio 11.30 >>	Posadas 4.30 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Ad-ministración Puerto.

Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vand n.

Salida todos los días con excepción de los Martes.

"Farmacia del Pueblo"

DE Lindolfo G. Monzón FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA

SURTIDO COMPLETO DE BRO AS

PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Óxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal com-petente y bajo la dirección de su dueño.

Se prepara "606"

Registro de las Recetas Hevado con la mayor exactitud para cuando se ofrece repetidas

EQUIDAD EN LOS PRECIOS

Aparatos, útiles y productos fotográ-ficos

Buenos Aires esquina Sarmiento

EN LA Fábrica DE Sommer

SE FABRICAN: MASAS, BISCOCHOS, CAMELOS, CHOCO, ATE, DULCES Y TODOS LOS ARTÍCULOS DEL RAMO

ATENDEMOS PEDIDOS PARA CASAMIENTOS, BAQUETES, Etc. Etc. El interesado podrá llamarnos por nuestro teléfono N° 33 para tratar el pedido PIDAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS

VENDEMOS PAN NEGRO ESTAS SON LAS más finitas, más finitas, más fresquitas, más buenas, más sueltas, más grandecitas, más salrositas y más baratas

También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo a cualquier punto de Misiones.

De ocasión

Mucaras Se necesitan dos, una para servicio interior y otra para comedor, que sepan desempeñar con competencia su obligación. Tratar calle Sar-miento N° 427, al lado de la farmacia Monzón.

Se desea comprar herramientas usadas para herrería. Tratar en la casa "La Ar-monia", Santiago del Estero esq. Colón.